



*SANTANDER.—Fachada Norte, después del incendio de 1945.*

calcinó ésta totalmente, y en su lugar se ha colocado el tercer arco del pórtico de la cripta (iglesia del Cristo), y completando este arco, una nueva capilla, que comunicada lateralmente con las ya existentes y agrupándolas entre sí, se ha conseguido una nave más, que por sus características de forma, lugar y dimensiones la hacen muy apropiada para la práctica de los Santos Sacramentos, con la debida independencia de otras ceremonias que puedan celebrarse simultáneamente en la Catedral.

Después de esta somera descripción de los trabajos realizados, que aclaran e ilustran las fotografías adjuntas, sólo nos resta añadir que la unidad se ha conseguido, considerando las obras como si formaran parte de un todo uniforme, tal

y como se hubieran pensado en los comienzos de su construcción. Por eso se han proyectado los arcos apuntados y las bóvedas de crucería con nervios de cantería y plementería de ladrillo, y trasciende un especial cuidado en la diferenciación entre las obras ahora realizadas y las antiguas que pudieron salvarse, que, cuando no se han podido conservar por estar completamente destruidas, se han reproducido exactamente. En la parte nueva se ha continuado de la forma ya iniciada por el Abad Navarrete, y así, las molduraciones, detalles, labra, etc., son idénticos, pero sobre arcos apuntados de la misma forma y dimensiones que los existentes del siglo XIII.

De esta manera se ha conseguido que el templo tenga una unidad y, al mismo